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浙江海翔药业股份有限公司投资者关系活动记录表 

      编号：2018-004 

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研    □分析师会议 

□媒体采访        □业绩说明会 

□新闻发布会      □路演活动 

□现场参观        ■投资者接待日活动 

□其他  

参与单位名称 

及人员姓名 

宽华投资李翰文、兴业资管刘刚、春风集团王宇辰、浙江亿

方博闫亚洲、浙江恒歌投资蔡成、证券时报张昊昱、杭商资

产许俊杰、长城国瑞郑学年、黄文忠、浙江产融资管王庆林 

时间 2018年 9月 14日 

地点 
浙江省台州市椒江区岩头工业区海虹路 71 号台州前进会议

室 

上市公司接待 

人员姓名 

董事长孙杨、董事洪鸣、独立董事毛美英、监事汪启华、董

事会秘书许华青、副总经理许国睿、财务总监李进、销售总

监陶虹、证券事务代表蒋如东。 

投资者关系 

活动主要 

内容介绍 

 

1、根据半年度报告，公司今年在建工程同比增加了很

多，具体是哪些项目？ 

答：医药、染料板块目前都在进行主营业务产业链上延

伸和拓展的项目建设，还有一部分环保装置提升的项目。一

方面扩大中间体产能，为下游新产品拓展夯实基础；另一方

面加快建设染料转型升级新项目，充分发挥完善产业链优

势，拓展新市场。 

2、在环保趋严的新形势下，公司将做如何应对？ 

答：优化产业布局，调整产业结构，加强科技创新，推

行从产品设计、生产工艺、产品分销以及回收处置利用的全

产业链绿色化，实现源头控制、过程控制、末端治理、综合

利用的全过程绿色化。 

3、今年上半年公司氟苯尼考系列销售快速增长，公司

相关产能是否能够跟的上？ 

答：氟苯尼考主要用于牛、猪、家禽等，市场需求量大，



国内在做的企业很多，市场过度竞争，产品毛利率过去几年

都处于低位。该产品公司已经生产很多年，曾经产、销量均

列国内前茅。近些年公司把销售重心放到国外法规市场，今

年上半年销售形势良好。这个产品我们的产能还很充足。 

4、今年上半年医药收入是增长的，但毛利确出现下滑，

是什么原因？ 

答：收入增长是因为氟苯尼考系列的收入增加，但是氟

苯尼考的毛利率与其他医药产品相比会低一些。另外一个原

因是毛利率相对高一些的 CMO 订单全年分部不均匀，今年

主要集中在下半年发货，故造成今年上半年医药毛利率下

滑。从全年的来看，医药毛利率预计会恢复到去年水平，甚

至更好。 

5、美国大部分抗生素原料药都从中国进口，国际上能

和中国竞争的有哪些国家，美国未来是否会对抗生素原料药

加征关税？  

答：国际上原料药供给国主要是中国和印度。据公司了

解，印度方面有培南制剂，原料药和中间体的产能很少，应

该是竞争不过中国的；克林霉素系列优势更明显，大部分产

能也都在中国。2000亿征税计划中不涉及这两个产品。 

6、听说 4-AA近期在涨价，公司 4-AA销售怎么样？  

答：公司 4-AA 已经基本不对外销售，全部自用做下游

高级中间体和培南原料药。近期公司培南系列产品有

5%-15%的涨价。迄今，全球已上市的培南类药物共有 7个，

美罗培南是目前市场用量最大的一个培南药品，公司已成为

该产品原料的重要供应商。公司将在培南系列继续深耕细

作，攻克工艺难题，保质量，降成本，为其他几个培南药物

仿制药上市提供优质优价的原料供应。 

 

 无 

日期 2018年 9月 14日 

 


